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"La formation : un précieux 
investissement pour l’avenir" 

Nombreux sont les sujets qui auraient mérité de figurer au cœur de ce 
nouveau numéro mais la formation des acteurs du Football Breton 
nous est finalement apparue comme une évidence.

Dans un premier temps car nous restons convaincus qu’elle demeure l’une 
des clés de notre développement et de notre structuration dans les années 
à venir. Vous vous en rendrez compte à la lecture du présent Dossier du 
Mois qui vous permettra de prendre connaissance du dispositif ambitieux 
que nous prônons et qui s’agrémente de formations de qualité.

Encadrées par des formateurs expérimentés et passionnés, ces formations 
demeurent des plus accessibles avec la volonté qu’elles soient enrichies de 
moments d’échange et de partage avec la collaboration d’experts dans leurs 
domaines respectifs. 

Je profiterai d’ailleurs de ces quelques lignes afin de remercier toutes ces 
personnes qui disposent, au-delà de leur passion pour le ballon rond, d’une 
ambition commune : l’envie de transmettre leur savoir. A travers leur inves-
tissement, ces indispensables rouages demeurent la clé de notre ambition  : 
former nos acteurs du Football Breton dans un cadre d’apprentissage idéal. 

C’est à ce titre que nous percevons la formation comme étant un précieux 
investissement pour l'avenir car ce sont ces acteurs qui contribueront, dans 
un futur proche, au développement et à la structuration de notre Football 
Régional. 

Bonne lecture à toutes et à tous. 
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NOUVEAUTÉ !
En partenariat avec 
Breizh Cola et en 
collaboration avec 
Rematch, la Ligue de 
Bretagne de Foot-
ball vous propose, 
depuis plusieurs se-
maines maintenant, 
un challenge inédit 
intitulé « Breizh Goal 
Challenge ». L’occa-
sion pour vous, licen-
cié(e)s Breton(ne)s de 
tous âges, de mettre 
en avant votre club 
mais surtout de l’équiper à travers une belle dotation… 

Pour en savoir plus : rendez-vous sur le site de la Ligue ou contactez-nous 
au 02 99 35 66 12

HISTORIQUE 
De Plouvorn à Paris en passant par Lannion, Merléac, Paimpol, Saint Malo, Le Havre, Annecy ou encore Nice. Débuté en sep-
tembre dernier, le parcours du Stade Briochin lors de cette édition 2024-2025 de la Coupe de France aura naturellement 
marqué les esprits. A ce titre, nous tenions à rendre hommage à l’ensemble des joueurs et acteurs Briochins qui, à travers ce 
merveilleux parcours et ces magnifiques exploits, auront mis en lumière le Football Amateur Breton.

“On était entre 
400 000 et 450 000 
euros l’année 
dernière. On sera à 
750 000 euros cette 
année“MAIN DANS LA MAIN

Hôte de l’édition 2025 du Challenge Qualité Foot, le FC Lorient fait partie 
de ces clubs professionnels qui mettent un point d’honneur à la mise en 
lumière du milieu amateur. La réception de l’événement précité en est 
l’exemple parfait, au même titre que l’opération de communication « Tour 
des clubs Amateurs » menée récemment par le club Morbihannais. Une 
opération qui aura permis de mettre en lumière les 35 clubs amateurs de 
l’agglomération Lorientaise mais également de découvrir les visages de 
ceux qui les font vivre. 

71 
C’est le nombre de clubs récompensés à l’occasion de l’édition 2025 du Challenge Qualité Foot 
qui se déroulait ce samedi 22 février dans le cadre de la rencontre de Ligue 2 BKT entre le FC Lorient 
et le Stade Lavallois. Au-delà d’une dotation venant récompenser leur engagement pour une meil-
leure structuration de leur club, les acteurs du Football Amateur Breton présents ont ainsi pu profiter 
d’une mise à l’honneur dans un salon VIP du FC Lorient puis d’un cocktail déjeunatoire avant de 
prendre la direction des tribunes afin d’assister à la rencontre de Ligue 2 BKT opposant les Merlus à 
leurs voisins Mayennais.

“Quand on 
est gamin, 
on fait du 
foot pour 
disputer 
ce type 
de match. 
Ça change de 
notre quotidien, du compliqué 
championnat de N2. On est 
content de faire plaisir aux gens“

dixit Léo Yobe, infatigable milieu récupérateur du 
Stade Briochin, à l’issue de la qualification en quart de 
finales de la Coupe de France. 
Source : Ouest-France

dixit Fabrice Rolland, Directeur Général de 
l’US Saint Malo, au sujet du budget dédié par 
le club à la section féminine. Représentant 
25% de l’effectif, les féminines bénéficient 
ainsi de… 25% du budget total du club. Une 
répartition équitable, preuve de l’engagement 
de l’USSM dans le football féminin. 
Source : Ouest-France
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Étoile montante. En octobre dernier, la Bretonne Margaux Le Mouël 
connaissait ses deux premières sélections en Équipe de France A.
Passée par la Pôle Espoir Féminin de Rennes, la native de Loudéac 
est devenue la première costarmoricaine à arborer le maillot bleu 
depuis… 24 ans et une certaine Anne Gouëzel. Faisant désormais les 
beaux jours du Paris FC, l’ancienne guingampaise nous relate les dif-
férentes étapes qui ont jalonné son parcours. 

MARGAUX LE MOUËL :
« UNE RÉCOMPENSE DU 

TRAVAIL ACCOMPLI »
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Par Marie Hery

Margaux, quelle a été votre réaction 
quand vous avez appris votre toute 

première sélection ?
J’étais déjà dans la pré-liste donc j’espérais 
vraiment que cette convocation avec l’Equipe 
de France A tombe. Je n’avais pas été préve-
nue en amont donc je n’ai eu connaissance 
de la liste qu’au moment de sa sortie. A ce 
moment-là, j’étais en voiture pour me rendre 
à l’entraînement et ça a été une grande fi erté.

Avec votre passif en sélections jeunes 
(ndlr  : 45 sélections dans les Equipes 
de France de U16 à U23 et un titre de 
championne d’Europe avec les U19), 
était-ce un objectif pour vous ?
Comme j’avais connu toutes les sélections 
chez les jeunes, c’était naturel que de vouloir 
connaître les A. Je voyais plusieurs joueuses 
de ma génération y parvenir alors j’ai mis tous 
les moyens nécessaires pour y arriver. Voir 
son nom sur la liste, je considère cela comme 
une récompense du travail accompli.

Vous qui avez rejoint le Paris FC en 2022 
en provenance de l’EA Guingamp, pou-
vez-vous nous expliquer ce que vous a 
apporté votre arrivée dans ce nouveau 
club ?
Pour accéder à l’Equipe de France, il fallait 
que je rejoigne un club de haut de tableau. 
En plus de ça, je suis arrivée au Paris FC au 
moment où le club venait de se qualifi er pour 
les barrages de la Ligue des Champions. Je 
savais qu’en évoluant dans un tel club à un tel 
niveau, cela me permettrait de passer un cap 
individuellement.

"Le Paris FC, la 
Ligue des Cham-
pions… un cap 
individuellement."

Avez-vous ressenti une différence 
de niveau ?
Avec le nombre de joueuses internationales 
que compte le groupe, le niveau est naturel-
lement plus élevé. Il y a davantage de concur-
rence donc il faut parvenir à être régulière à 
l’entraînement et être performante quand tu 
as la chance de jouer. Par ailleurs, je suis très 
attentive aux conseils de l’entraîneure (ndlr : 
Sandrine Soubeyrand, ancienne internatio-
nale qui détient le record de sélections en 
Equipe de France) qui évoluait au même 
poste que moi et qui fait partie des plus 

grandes joueuses Françaises.

Lors de votre formation, vous êtes pas-
sée par l’En Avant Guingamp que vous 
avez rejoint en U16. Comment se sont 
passés vos débuts là-bas ?
Lors de ma première saison au club, je 
jouais en alternance avec les U19 National et 
l’équipe Seniors B en R1. Le coach, Nicolas 
Delépine, estimait que le fait de jouer en R1 
Seniors nous apportait énormément notam-
ment au niveau de l’impact physique…

Il me semble que la saison suivante fut 
plus compliquée pour vous avec une 
malheureuse blessure…
Effectivement, j’ai connu une blessure des li-
gaments croisés qui m’a tenu éloignée des ter-
rains pendant de longs mois. Heureusement, 
j’ai été très entourée par ma famille et le club 
m’a beaucoup accompagnée dans cette pé-
riode difficile. Avec le recul, j’ai retenu le po-
sitif de cette difficile épreuve qui m’a permis 
d’apprendre sur mon corps.

"Une difficile 
épreuve qui m’a 
permis d’apprendre 
sur mon corps"

Comment s’est passé votre retour à la 
compétition ?
Après mon retour, j’ai évolué toute une sai-
son avec les U19 puis, lorsque le maintien 
de l’équipe fanion était acquis, j’ai connu 
ma première entrée en jeu en D1. On af-
frontait le Paris SG et c’était la première fois 
que j’intégrais le groupe. Je ne pensais pas 
avoir de temps de jeu mais, quand Ekateri-
na Tyryshkina s’est blessée à la 33e minute, 
le coach Frédéric Biancalani s’est tourné vers 
moi. C’était le moment de saisir ma chance 
et, le mois suivant, je remportais l’Euro avec 
l’Equipe de France U19.

Lors de vos années lycée, vous étiez pen-
sionnaire du Pôle Espoir Féminin de 
Rennes. Un petit mot sur votre volonté 
d’intégrer cette structure ?
J’ai intégré le Pôle Espoir au moment de mon 
arrivée à Guingamp. Cette année-là, nous 
étions trois joueuses du club à avoir fait ce 
choix  : Emmy Jézéquel, Julie Pian et moi-
même. La semaine, nous nous entraînions 
tous les jours sous la houlette de Sonia Hazi-
raj, alors directrice de la structure. En termes 

de suivi, c’était la filière la plus adaptée vers 
le haut niveau. Le staff était en contact per-
manent avec le club ce qui me permettait de 
bénéficier d’un accompagnement individuel 
optimal.

Avant cela, vous évoluiez en mixité au 
Loudéac OSC. Quels souvenirs gar-
dez-vous de ces années-là ?
J’ai commencé à l’âge de 6 ans au LOSC et je 
suis restée avec les garçons jusqu’en U15. J’en 
garde un bon souvenir car ils n’ont jamais fait 
de différence. Pour eux, c’était naturel d’au-
tant que c’étaient mes copains d’école. J’étais 
un peu la chouchoute du club (rires).

"J’étais un peu la 
chouchoute du 
club (rires)"

Finalement, qu’est-ce que la pratique 
en mixité vous aura apporté ? 
Avec les garçons tout va plus vite, que ce soit 
sur le plan athlétique ou technique. En tant 
que seule joueuse dans un groupe masculin, 
j’ai dû faire preuve de caractère pour réussir à 
m’affirmer et je pense que c’est aussi grâce à 
ça que je suis arrivée là aujourd’hui. 

A ce sujet et selon vous, quels sont les 
ingrédients qui ont fait que vous avez 
pu franchir le palier et évoluer au haut 
niveau ?
J’ai toujours beaucoup travaillé. En Arkema 
Première Ligue, le niveau technique et athlé-
tique est assez homogène entre les joueuses 
donc ce sont d’autres éléments qui font la dif-
férence à commencer par la préparation invi-
sible qui englobe l’hygiène de vie et la récu-
pération mais également les qualités mentales. 
Je pense que ce sont ces mêmes éléments qui 
m’ont permis de progresser plus rapidement 
et surmonter les périodes un peu plus diffi-
ciles 

@ZOE JEULIN/FFF
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MARGAUX DÉBUTANTE, SON PREMIER ÉDUCATEUR 
NOUS RACONTE…

Repère. Il est l’homme qui a vu 
Margaux Le Mouël effectuer ses 
premières foulées sur les pelouses 
Costarmoricaines. Celui qui a ra-
pidement décelé, chez elle, le po-
tentiel qui éclate aujourd’hui aux 
yeux du grand public. Lui, c’est 
Michel Le Bris. Désormais âgé de 
75 ans, il se souvient d’une fille 
bien déterminée à atteindre son 
objectif.

Michel, première question assez 
générale : quelle petite fille était 
Margaux ?
C’était une enfant adorable, sé-
rieuse et très à l’écoute. Elle avait 
un fort caractère, un mental de 
gagneuse. Elle a vite été adoptée 
par le groupe et, grâce à son tem-

pérament, elle parvenait à se faire 
respecter.
 
Vous souvenez-vous de ses princi-
pales qualités ?
Elle a toujours eu un niveau tech-
nique supérieur aux enfants de son 
âge. Ce n’est pas commun de voir 
une joueuse de 7 ans traverser le 
terrain en jonglant !

Vous attendiez-vous à une telle 
carrière ?
Quand on a su qu’elle partait à l’En 
Avant, on n’a pas été surpris. Avec 
un tel caractère elle ne pouvait que 
réussir. Maëvane Drozo, d’un an son 
aînée, a aussi fait ses classes au 
LOSC avant de connaître la D1. 

Elle ne manque 
pas de venir 
me dire bon-
jour dès qu’elle 
rentre à Loudéac
En tant qu’éducateur, ces réussites 
doivent vous rendre fier…
Evidemment. On est fiers de pouvoir 
intégrer des joueuses en mixité et 
les accompagner individuellement 
vers un tel parcours. Margaux en est 
reconnaissante car elle ne manque 
pas de venir me dire bonjour dès 
qu’elle rentre à Loudéac.
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LES NEWSLETTERS DE LA RÉDACTION 

Chaque jour, recevez  
le meilleur de l’actualité
dans votre boîte mail !

Inscription gratuite sur 
www.ouest-france.fr/newsletters
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Pour revenir aux origines du club, 
nous avons dû remonter en 1870 

et à la fi n de la guerre Franco-Prus-

sienne dans l’Est de l’hexagone. A cette 
époque, Arsène Lambert (ndlr  : com-
mandant en chef des Fantassins dans 

l’Armée Française) fait partie des sur-
vivants à la célèbre bataille de Bazeilles. 
Accueilli en héros à son retour dans le 

Poher, le commandant crée en 1907 
un club de tir au nom prédestiné des 
“Dernières Cartouches” puis, en 1913, 
c’est au tour du football d’être offi  ciali-
sé avec les couleurs rouge et noir (ndlr : 
en reconnaissance du sang versé et du 
deuil vécu par les familles Françaises). 
Longtemps domiciliés dans un stade 
de fortune, les Dernières Cartouches 
attendront les années 1990 et le soutien 
de la municipalité afi n de réhabiliter 
leur aire de jeu. Une belle tribune voit 
alors le jour et le nom de « Charles Pin-
son » est accolé au stade afi n de rendre 
un hommage appuyé à ce grand sportif 
local qui aura été joueur et Président 
du club du Poher. 

Des cartouches 
qui filent à pleine 
balle…

Désormais, c’est sur un terrain d’hon-
neur de qualité avec une grande tribune 
et une belle piste d’athlétisme (ndlr  : 
pour les écoles voisines) que les Der-
nières Cartouches profi tent pleinement 
de leur passion. Trois terrains viennent 
compléter ce bel édifi ce et permettent 

d’accueillir les nombreux licenciés car 
tous les indicateurs sont au vert pour 
le club Finistérien  : 266 licenciés, 3 
équipes seniors, une école de foot, des 
éducateurs diplômés dans toutes les 
catégories,  3 arbitres… Co-Présidents 
depuis 7 ans, Guillaume Durr et Chris-
tophe Croguennec sont optimistes : “Le 
football demeure un lien social fort dans le 
Poher et nous nous eff orçons de mainte-
nir la fl amme pour les générations futures. 
Au-delà des compétitions dites «  tradi-
tionnelles  », nous profi tons de l’été pour 
proposer 3 évènements majeurs avec  un 
tournoi U13/U15 régional réunissant 44 
équipes du secteur, un challenge U17/U19 
(ndlr : entre l’EAG et le SB29) ou encore 
des rencontres amicales d’avant saison 
avec le meilleur niveau régional amateur 
(N3)”. Appréciés par le public de tous 
âges, ces événements sont une belle 
opportunité de réunir autour du ballon 
rond mais également de contribuer à 
de belles causes : “Nous redirigeons une 
partie des bénéfi ces vers des associations 
qui soutiennent les personnes aux situa-
tions de handicap.”

Le passé glorieux 
des DC…

Revenir sur le passé nous permet éga-
lement de prendre conscience que peu 
nombreux sont les clubs amateurs 
à détenir une telle longévité. Encore 
moins nombreux sont ceux à pouvoir 
se targuer d’un palmarès aussi riche  : 
vainqueur de la Coupe de l’Ouest en 
1986, champion de la Ligue de l’Ouest 
en 1987, 19 saisons au meilleur niveau 
régional (DH), 4 saisons au niveau 
national (D4) et enfi n de très belles 
performances  en Coupe de France… 
Et le moins que l’on puisse dire c’est 
que les supporters du stade Charles 
Pinson se sont bien régalés. Chavirant 
régulièrement de bonheur, ils ont pu 
s’émerveiller des performances ex-
ceptionnelles de joueurs et d’entraî-
neurs de renommée tels que Marcel 
le Borgne (ex-Olympique Lyonnais), 
Gilbert Robin et Raymond Kéruzo-
ré  (ex-Stade Rennais) ou encore Gil-
bert le Goff  et Charles Edouard Cor-
ridon (ex-En Avant Guingamp) pour 
ne citer qu’eux ! Aujourd’hui, les noms 
des joueurs ne sont plus aussi connus 
mais le club est entre de bonnes mains 
et les membres de l’équipe dirigeante 
peuvent s’appuyer sur leur passé, 
comme un moyen de mieux entrevoir 
l’avenir 

Récit. Aux confi ns du Morbihan, du Trégor, de la Cornouaille et en 
plein cœur de la Bretagne, la ville de Carhaix jouit d’une exception-
nelle centralité dans un monde de légendes où la ruralité et la na-
ture se télescopent. Au niveau associatif, le club local jouit quant à lui 
d’une histoire singulière, tant par sa longévité que par la nature des 
événements qui ont émaillé son parcours.

LES DC CARHAIX, 118 
ANNÉES D’HISTOIRE...
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Par Guy Le Gars 

UN « LAOUEN » DANS LE POHER, QUÈSACO ?

En centre Bretagne, la grande famille 
des Dernières Cartouches de Carhaix a 
de belles idées. Depuis la rentrée spor-
tive 2024/2025, le club du Poher pro-
pose une animation originale autour des 
Laouen (joyeux ou content en breton), 
des plaques plastiques nominatives, in-
dividuelles, numérotées et complétées 
par le logo du club. Des “Laouen” fabri-
qués et posés par le club et qui viennent 
se fi xer sur les murs du club house au 
Karaëz-Park. L’initiative est déjà un suc-
cès et plus d’une centaine de “Laouen” 
tapissent la façade du club-house au 
stade Charles Pinson. Une originalité 
et un double objectif pour Guillaume 
Durr et Christophe Croguennec, les 2 
Co-présidents : “Il y a de l’engouement 
autour de cette initiative qui dépasse les 

portes du stade et, au-delà de l’aspect fi -
nancier (ndlr : 30€ par plaque), l’idée est 
de fédérer et renforcer le lien émotionnel 

et aff ectif des uns et des autres avec un 
des clubs les plus anciens de Bretagne au 
passé historique exceptionnel”.

@P.PRIOL

@P.PRIOL
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CLUB DU MOIS

DIGEST

Christophe CROGUENNEC 
& Guillaume DURR

Co-présidents

Jean-Yves DIRAISON
Secrétaire et correspondant

Estelle CROGUENNEC
Trésorière

Jimmy LESNIEWSKI
Entraîneur

01/02/1922
Date d’affi  liation

266
Nombre de licenciés

9 (dont 1 en cours de formation)
Nombre d’éducateurs diplômés

Division 4 (Séniors)
Compétition historique la plus élevée

Régional 3 (Séniors)
Compétition actuellement la plus 

élevée

3
Nombre d’arbitres

74
Nombre de séniors

Rouge & Noir
Couleurs
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FORMATIONS, 
DEMANDEZ LE 

PROGRAMME !  

"Répondre à l'ensemble des besoins 
d'un club et aux défi s du football 
d'aujourd'hui et de demain" ! Voi-
ci la vocation de la Ligue à travers 
son Institut Régional de Formation 
du Football (IR2F). Entre la mise en 
place du dispositif "Tout Terrain" et 

la création d'un parcours bénévole 
et d'un parcours professionnel, de 
nombreuses évolutions ont eu lieu 
pour améliorer la structuration des 
clubs et accompagner la réussite 
personnelle et professionnelle des 
éducateurs. Ces avancées ont éga-

lement pour objectif de mettre l’ac-
cent sur l’inclusion et la diversité en 
encourageant notamment la fémi-
nisation et en développant des mo-
dules spécifi ques sur l’accueil des 
publics en situation de handicap. 
Présentation.

La formation est l’une des priorités de la Ligue, qui s’engage dans le 
développement et la structuration du football en Bretagne. L'occasion de 
faire un point sur une off re riche, variée et accessible à tous les acteurs !

DOSSIER

Quel conseil donneriez-vous à un 
éducateur qui souhaite se lancer 
dans la formation ? 
Avant tout, de bien défi nir son projet 
: pourquoi je souhaite devenir éduca-
teur  ? Quel public je souhaite accom-
pagner (jeunes, adultes, foot féminin, 
futsal,…) ? Quel est le niveau que je 
souhaite encadrer (initiation, perfec-
tionnement, haut niveau) ? Une fois que 
cela est défi ni, il est plus aisé de mener 
les bonnes démarches dans le choix de 
son parcours de formation, de sa struc-
ture d’accueil (taille et niveau du club) 
et des étapes à franchir pour atteindre 
ses objectifs.

Pouvez-vous nous présenter les 
deux parcours fédéraux qui leur 
sont proposés ? 
L’objectif du double parcours est de 
proposer aux éducateurs les forma-

tions qui répondent le mieux à leurs 
situations et à leurs ambitions. Le par-
cours bénévole débute par la découverte 
du rôle de l’éducateur (AF et CFI) et 
s’étend jusqu’au développement de 
compétences spécialisées (DF et CFI de 
spécialité). Le parcours professionnel 
(BMF et BEF) est, quant à lui, destiné 
aux éducateurs qui veulent en faire leur 
métier. Il permet notamment l’encadre-
ment du plus haut niveau de compéti-
tions seniors régionales.

Quid des obligations de diplômes 
par niveau de compétition mises en 
place par la Ligue ?
Ces obligations visent à garantir un en-
cadrement technique de qualité adapté 
à chaque niveau de pratique. La pro-
fessionnalisation des éducateurs est un 
enjeu fort pour le football. C’est aussi 
permettre aux éducateurs d’améliorer 

leur employabilité en faisant recon-
naître aux clubs un savoir-faire, certifi é 
par un niveau de diplôme. Enfi n, ce qui 
pourrait également être perçu comme 
une contrainte, est avant tout un gage 
d’équité dans la mise à disposition de 
compétences d’encadrement de niveau 
équivalent pour les clubs évoluant au 
même niveau de compétition.

"La profession-
nalisation des 
éducateurs est 
un enjeu fort pour 
le football"

OLIVIER DURAND, 
DIRECTEUR ADMINISTRATIF DE LA LBF 

DEUX PARCOURS ET UN LARGE CHOIX DE DIPLÔMES : 

"Proposer aux éducateurs les 
formations qui répondent le mieux à 
leurs situations et à leurs ambitions"
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DANS LE 22
“UNE BELLE RÉUSSITE POUR ACCOMPAGNER LES 
ÉDUCATEURS BÉNÉVOLES"

Conseiller Technique Régio-
nal Formations en charge du  
"Diplôme Fédéral Coach Se-
niors", Yvan Le Cocq fait le bilan 
de cette première promotion et 
partage sa satisfaction d’accom-
pagner les stagiaires. 

Pouvez-vous nous décrire ce 
"DF Coach Seniors" sur lequel 
vous intervenez ?
Pour cette grande première en Bre-
tagne, nous avons 15 stagiaires dont 
l'objectif est d'obtenir le plus haut 
niveau de diplôme de formation bé-
névole. Nous les aidons à développer 
leurs compétences afin de pouvoir 
encadrer une équipe Senior jusqu'en 
Régional 3 ou Régional 2 féminine. 
Le "DF" sera d'ailleurs obligatoire 
pour coacher au niveau régional à 
partir de la saison 2025-2026. 

Comment se déroule la forma-
tion ?  
Elle est déployée sur une période de 
six à huit mois et se divise en trois 

temps : deux fois deux jours en pré-
sentiel au Centre Technique, des cap-
sules e-learning à consulter entre les 
deux et une mise en situation péda-
gogique dans le club de l'éducateur 
avec son tuteur. Le stagiaire doit éga-
lement fournir une analyse de son 
équipe sur la période. 

"La formation 
les aide déjà 
concrètement 
pour la concep-
tion et la planifi-
cation de leurs 
séances d'entraî-
nement"

Quels retours avez-vous de la 
part des stagiaires ? 
Ils sont très bons ! Nous avons af-
faire à un groupe demandeur, par-
ticipatif et investi. La formation leur 
a plu et les aide déjà concrètement 
pour la conception et la planification 
de leurs séances d'entraînement. Ils 
apprécient aussi le temps de forma-
tion sur le coaching afin d'apprendre 
comment mieux encadrer une équipe 
en compétition de la causerie à la 
tactique en passant par la posture à 
avoir pendant les matchs.

Quel premier bilan faites-vous 
de la mise en place de ces "Di-
plômes Fédéraux" ?  
Je trouve que c'est une réelle réussite 
pour accompagner les éducateurs bé-
névoles. Pour ceux qui veulent conti-
nuer à apprendre sans passer dans 
le parcours professionnel et le BMF, 
ces DF ont du sens et comblent un 
manque. Je pense que ce double par-
cours va permettre d'avoir une meil-
leure structuration de la formation. 

DOSSIER

DISTRICT 56
GABIN LORANS, ÉTUDIANT TOUT TERRAIN

En parallèle de sa Licence 3 de 
STAPS à Brest, l'éducateur des 
U15 du Stade Pontivyen passe aussi 
le "Diplôme Fédéral Coach Jeunes" 
afin de parfaire sa formation. 

"Je fais du foot au FC Klegereg Cleguerec 
dont je suis originaire depuis tout petit et, 
très vite, j'ai été attiré par l'encadrement des 

plus jeunes et y ai pris beaucoup de plai-
sir ". A 22 ans, Gabin Lorans n'a depuis 
jamais cessé de se perfectionner dans 
sa vocation. Co-entraîneur des U15 
du Stade Pontivyen en Régional 1, le 
Breton poursuit des études de STAPS 
à Brest et suit depuis quelques mois le 
"DF Coach Jeunes". "Lorsque le Conseil-
ler Technique Départemental du Finistère, 
Olivier Cadic, nous a présenté cette for-
mation, j'ai tout de suite été intéressé et j’ai 
commencé en septembre avec plusieurs ca-
marades de l'université ". 

"On s'entraide, 
on se critique et 
tout le monde se 
tire vers le haut"

Une volonté de poursuivre sa montée 
en compétence assouvie par ce di-
plôme : "J'aime beaucoup l'état d'esprit 
de cette formation car, que ce soit avec les 
encadrants ou les autres stagiaires, il n'y a 
aucun jugement : on s'entraide, on se cri-
tique et tout le monde se tire vers le haut 
afin de décrocher le DF lors de la certi-
fication". Un oral de 15-20 minutes et 
un passage pédagogique sur le terrain 
qui n'effraient pas l'étudiant. "Je sens 
que j'ai progressé ces derniers mois. J'avais 
des lacunes pour effectuer des bilans, en fin 
d'exercice notamment, et j'arrive désor-
mais beaucoup plus facilement à analyser 
ce que j'ai fait de positif ou de négatif ". 
Gabin Lorans espère désormais faire 
profiter de ses compétences le Stade 
Pontivyen et le FC Klegereg Clegue-
rec, dont il est resté proche, avant de 
s'orienter en Master 1 vers la prépara-
tion physique dans le football.

DISTRICT 35
PIERRICK PIROTAIS, L’ILLUSTRATION PARFAITE D’UNE 
ACCESSIBILITÉ INDÉNIABLE

A 62 ans, l'éducateur de l'AS 
Jacques Cartier s'est inscrit au 
"CFI U6-U9" et démontre une fois 
de plus son engagement sans faille 
de bénévole, malgré le handicap.

"A la sortie d'un match de foot à Montours, 
en Ille-et-Vilaine, j'ai eu un accident de 
cyclomoteur. J'avais 18 ans, j'ai perdu une 
jambe et ma carrière de footballeur avec…" 
Pierrick Pirotais, 62 ans, a l'habitude de 
raconter le drame dont il a été victime 
il y a quarante-quatre ans et qui n’a ja-
mais éloigné du football ce passionné. 
Dirigeant de l'US Montours de 1980 à 
1985, responsable de l'équipe corpora-
tion de son entreprise, puis dirigeant et 
éducateur pendant quinze ans à l'O.C. 
Cesson.... "J'ai suivi mon fils dans presque 
toutes les catégories ", se rappelle avec joie 
le bénévole qui profite désormais de sa 
retraite du côté de Saint-Malo. Et qui a 
"naturellement proposé de son temps libre " 

pour aider l'AS Jacques Cartier (R3), 
où il encadre la catégorie U8-U9 depuis 
cette saison. "Les dirigeants m'ont proposé 
de passer le CFI U6-U9, afin de valider 
mes compétences. J'ai   répondu favorable-
ment car c'est une super porte d'entrée à la 
formation". 

"Pour les mises 
en situation, 
j'ai quelques 
difficultés qui 
seront prises 
en compte et 
adaptées à ma 
situation"

L'éducateur attend avec impatience de 
découvrir les autres stagiaires pour la 
première des deux journées en présen-
tiel du certificat. "J'ai averti le District 
de mon handicap. Avec la prothèse tibiale 
que je porte depuis 1980, je ne peux pas 
courir donc pour les mises en situation, 
j'ai quelques difficultés qui seront prises 
en compte et adaptées à ma situation", se 
réjouit le coach. Et Pierrick Pirotais n'a 
pas attendu ce premier rassemblement 
pour se lancer : "J'ai étudié tous les docu-
ments que l'on nous a envoyés et j'apprécie 
beaucoup la pédagogie : il faut se mettre 
au niveau de compréhension d'un enfant 
de neuf ans". Il n'y a pas d'âge pour ap-
prendre. 
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DISTRICT 29
"TRÈS INTÉRESSANT POUR LE CLUB D'AVOIR CES 
FORMATIONS"

Président des Gars du Reun de 
Guipavas Football et ses 570 li-
cenciés depuis cinq ans, Arnaud 
Kernevez a envoyé un de ses sept 
salariés au "Diplôme Fédéral Res-
ponsable École de Foot", en atten-
dant le BMF. 

Comment avez-vous entendu par-
ler des DF ?
J'ai été responsable technique en charge 
des formations au club il y a une dizaine 
d'années et je suis très sensible au su-
jet. J'ai découvert ce DF sur le site de 
la Ligue et je me suis dit que cela pou-
vait être intéressant pour les éducateurs 
de mon école de foot. Cela nous coûte 
environ 2000€ entre la formation et le 
logement, mais je trouve que c'est un in-
vestissement important pour poursuivre 
la structuration du club.

Pourquoi avez-vous décidé d'y ins-
crire un de vos salariés ? 
Le but est de proposer le maximum de 

formations à nos éducateurs, afin que 
l'ensemble du club progresse avec eux. 
C'est à l'école de foot que le club compte 
le plus de licenciés, donc c'est aussi là 
qu'il faut former le plus. J'ai donc en-
voyé un éducateur de 22 ans qui coache 
les U10 et U15 et qui souhaitait passer 
son BMF en apprentissage. Comme il 
n'a pas été retenu, nous l'avons embau-
ché en CDD et le DF nous est apparu 
comme une bonne alternative pour l'ac-
compagner vers le parcours profession-
nel. Cela lui permet de décrocher le plus 
haut diplôme bénévole.

"Un investisse-
ment important 
pour poursuivre 
la structuration du 
club"

Comment se passe la formation ? 
Ça se passe très bien car c'est une for-
mation qui ne nécessite que très peu 
d'absences de l'éducateur. On fera un 
bilan avec notre stagiaire une fois la 
certification passée, mais sur le fond 
le contenu a l'air très spécifique et très 
pointu. Il est toujours intéressant de dé-
velopper de nouvelles compétences 

DOSSIER CLUBS & COLLECTIVITÉS
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CONTACT DES RÉFÉRENTS DE CHAQUE DISTRICTS
DISTRICT 22 → Matthieu PREDERY : mpredery@foot22.fff.fr � 06 08 61 78 01
DISTRICT 29 → Olivier CADIC : ocadic@foot29.fff.fr � 06 83 82 79 46
DISTRICT 35 → Yohan MARDELE : ymardele@foot35.fff.fr � 06 38 05 38 35
DISTRICT 56 → Gwendal LE BRETON : glebreton@foot56.fff.fr � 07 70 14 63 47

Ouverture des 
candidatures DF

Ouverture des 
candidatures BMF/BEF

Agenda des 
formations IR2F
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Passionné. Depuis l’âge de 5 ans, 
Didier Tanguy incarne l’esprit du 
club de la Stiren Cléguer. Entraî-
neur de l’équipe fanion et fi gure 
emblématique du club, il est de 
ceux qui façonnent, inspirent et 
transmettent les valeurs du foot-
ball amateur. À travers son par-
cours, ses succès et les défi s qu’il 
a su relever, plongeons dans l’his-
toire d’un homme pour qui le bal-
lon rond est bien plus qu’un jeu : 
une véritable vocation. 

ÀCléguer, où le football est roi, 
Didier Tanguy chausse ses pre-

miers crampons dès le plus jeune 

âge. Accompagné par son père, il 
découvre très tôt la ferveur de l’US 
Berné et se souvient avec émotion 
des foules qui se pressaient pour 
voir jouer les frères Simon, Gour-
cuff  ou encore Jean Prouff ... C’est 
dans cet environnement que le 
jeune Didier eff ectue ses premiers 
pas sur le terrain et développe un 
amour inlassable pour le football. 
À 17 ans, il rejoint une équipe se-
nior qu’il ne quittera qu’à l’âge de… 
41 ans ! Une blessure au dos au-
rait pu l’éloigner du football mais 
sa passion et sa détermination 
l’ont toujours poussé à continuer. 
En parallèle, Didier se découvre 

une vocation pour l’encadrement 
: "Au-delà du simple fait de jouer, 
j’adore transmettre et partager 
mon expérience afi n d’aider les 
jeunes à progresser". 

De simple joueur à 
pièce maîtresse

En 2002, il tente même l’ex-
périence d’entraîneur-joueur : 
" C’était compliqué car je connais-
sais personnellement les joueurs ". 
Il met cette expérience entre pa-
renthèses jusqu’en 2017, une an-

née charnière pour le club : "Avec un 
ami, aujourd’hui président du club, 
nous avons décidé de nous inves-
tir pour redonner un second souffl  e 
à la Stiren. Lorsque l’entraîneur de 
l’époque a arrêté, j’ai décidé de 
prendre la relève.” Dès sa première 
saison, il mène l’équipe à une mon-
tée en D1 et ce succès marque alors 
le début d’une nouvelle dynamique 
pour la Stiren Cléguer. Une dyna-
mique qui aboutira, en 2024, à une 
accession au niveau régional : "C’est 
une véritable fi erté d’avoir atteint cet 
objectif mais ce n’est pas une fi n en 
soi d’autant que nous devons désor-
mais répondre à de nouveaux défi s 
à commencer par l’encadrement 
de nos équipes. Personnellement, je 
viens d’obtenir mon CFFI Seniors qui 
me permet d’encadrer l’équipe pre-
mière en répondant aux exigences 
régionales."

Détermination, 
passion et vocation
Depuis sept ans, Didier s’attelle 
à structurer et dynamiser le club 
aux côtés de son président, Éric Le 
Goualler. Pour lui, voir le club pro-

gresser et fédérer joueurs et béné-
voles autour d’un projet commun est 
une véritable satisfaction : "Je mets 
un point d’honneur à faire perdurer 
des valeurs telles que la convivialité, 
la transmission, l’engagement et la 
proximité." Un engagement qui dé-
passe le terrain et se retrouve même 
au domicile familial avec une femme 
secrétaire du club depuis 7 ans et 
un fi ls (Théo) qui évolue en tant que 
joueur mais qui passe également ses 
diplômes d’éducateur puisqu’étant 
actuellement en formation BEF. "Je 
m’appuie sur ses compétences et 
j’instaure une certaine complémen-
tarité pour l’encadrement de l’équipe 
fanion. Je le laisse gérer l’échauff e-
ment pendant que je me concentre 
sur la causerie" 

Convaincu que la jeunesse reste 
l’avenir du football amateur, le club 
mise sur la formation pour assu-

rer la pérennité de la Stiren Clé-
guer qui fêtera ses 80 ans en juin 
2025. Une longue histoire qui n’est 

visiblement pas prête de se termi-
ner car le club est aujourd’hui en 
pleine expansion avec plus de 200 

licenciés, une école de foot 
performante et l’instauration 
récente du baby-football : 
« On a dû refuser du monde 
tellement la demande était 
forte ». Dans ces conditions, 
nul doute que Didier, avec son 
engagement et son amour 
du club, continuera de trans-
mettre sa passion pendant 
de très nombreuses années. 
À bientôt 57 ans, il reste mo-
deste et animé par la même 
ferveur : « Le football amateur 
c’est plus qu’un sport, c’est 
une famille. »

UNE JEUNESSE DORÉE À L’AUBE DES 80 ANS…

DIDIER TANGUY, L’ÂME 
DE LA STIREN CLÉGUER

Par Alain Touzé
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FICHE 6
les joueurs

INTRODUCTION
Tout match est disputé par deux équipes composées chacune de 11 joueurs au maximum, dont l’un est

gardien de but. Aucun match ne peut avoir lieu ou continuer si l’une ou l’autre équipe dispose de moins de

8 joueurs. Le nombre de remplacements et remplaçants est fixé par le règlement de la compétition.

L’entraîneur et les autres officiels désignés sur la feuille de match (à l’exception des joueurs et

remplaçants) sont les officiels d’équipe, et toute personne non inscrite sur la feuille de match en tant

que joueur, remplaçant ou officiel d’équipe est considérée comme agent extérieur.

feuille de matchLE CAPITAINE
Chaque équipe est tenue d’avoir, sur

le terrain, un capitaine portant un
brassard.

Le capitaine de l’équipe ne bénéficie
d’aucun statut spécial ni de

privilèges particuliers, mais est,
dans une certaine mesure,

responsable du comportement de
son équipe. Il est le relais de
l’arbitre via ses coéquipiers

Un joueur exclu après la réalisation FMI peut être remplacé
par un remplaçant inscrit (qui lui ne pourra pas être

remplacé). Le nombre de remplacement pendant le match
ne sera pas réduit.

Un remplaçant exclu (avant ou après le coup d’envoi) ne
peut pas être remplacé.

Un joueur doit être présent pour être inscrit sur la FMI

Un remplaçant doit être inscrit sur la FMI avant le coup
d’envoi mais n’a pas l’obligation d’être présent.

Procédure de remplacement
L’arbitre doit être préalablement informé de chaque remplacement.

Le remplaçant ne pénètre sur le terrain :
• qu’à l’occasion d’un arrêt de jeu ; • qu’au niveau de la ligne médiane ; • qu’après la sortie du joueur qu’il

doit remplacer ; • qu’après y avoir été invité par un signe de l’arbitre.

La procédure de remplacement s’achève au moment où le remplaçant pénètre sur le terrain ;
Le joueur qui est sorti devient alors un joueur remplacé et le remplaçant devient un joueur, et peut alors

procéder à toute reprise du jeu.

BRETAGNE FOOT 23
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ERIK VAN DEN BOOGAARD : 
« JE SUIS TOMBÉ AMOUREUX DE 
CETTE RÉGION ET DE RENNES »
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Éclectique. Toujours aussi enjoué au 
moment d’évoquer le Stade Ren-
nais et son passage en Bretagne, 
« VDB » est un homme qui ne laisse 
pas indiff érent les supporters qui le 
croisent. Une impression renforcée 
par l’empreinte indélébile qu’il a pu 
laisser lorsqu’il portait fi èrement les 
couleurs Rouge et Noir. Rencontre 
avec celui qui se revendique, avec 
une élégance naturelle, le plus Bre-
ton des Hollandais.

Par Alain Lauglé 

Erik, quelle surprise de vous recroi-
ser ici à Rennes ! 

Après quelques années passées aux 
Pays Bas en compagnie de mes 
deux fi lles, je savais que j'allais re-
venir en Bretagne car je suis tombé 
amoureux de cette région, de sa 
magnifi que côte et bien évidemment 
de Rennes. En plus de ça, le Stade 
Rennais est toujours resté mon club 

de cœur même en ayant joué au PSV 
Eindhoven ! Rennes est ma ville, je 
m'y sens très bien et c’est pour cette 
raison que je me suis installé à Géve-
zé où il fait bon vivre. Ici, j'ai toujours 
plaisir à rencontrer les supporters qui 
me reconnaissent et qui viennent me 
saluer (rires).

Quels souvenirs avez-vous de votre 
passage au Stade Rennais ?
J'ai en ai plein avec les 3 saisons pas-
sées au club de 1987 à 1990. Au total, 
j’ai disputé 98 matches et j’ai pu ins-
crire 55 buts grâce aux frères Dela-
montagne, entre autres, mais surtout 
avec Laurent qui me trouvait les yeux 
fermés sur ses centres. 

On pense également à votre 
entraîneur de l’époque Raymond 
Kéruzoré…

Bien sûr ! Raymond Kéruzoré était un 
fi n tacticien, un vrai poète qui aimait 
le beau jeu. Je l'appréciais beaucoup 
et il faut se rappeler que c’est lui qui 
nous a emmenés en première divi-
sion à l’issue de ce match incroyable 
à Lorient en mai 1990. Je m’en rap-
pelle encore comme si c’était hier, 
on monte au tout dernier moment 
grâce au but incroyable de la tête 
de J-C Cano. Une magnifi que soirée 
avec le retour dans la nuit à Rennes 
et un accueil extraordinaire des sup-
porters, inoubliable !

A votre arrivée en Bretagne, com-
ment se passe votre intégration ? 
J'ai commencé à apprendre rapi-
dement le Français donc au bout 
de quelques mois je me débrouillais 
assez bien. C'est plus facile de s'in-
tégrer quand il n'y a pas la barrière 
de la langue. Sinon, j'ai été bien ac-

cueilli par les joueurs, les dirigeants 
et, quand vous marquez rapidement 
des buts, vous devenez un peu la co-
queluche aux yeux des supporters.

"Quand vous marquez 
des buts, vous 
devenez un peu la 
coqueluche…"

Vous souvenez-vous de votre pre-
mier but ?
Evidemment, c’était en Coupe de 
France face à Baud. En champion-
nat de D2, c'était face à Strasbourg 
qui était le leader de l'époque dans 
une folle ambiance. Ce jour-là, je 
marque 2 buts et on gagne 4-0 avec 
P. Hiard dans les buts. Ce fut une sa-
crée soirée, un match dont les an-
ciens supporters se souviennent et 
qui a défi nitivement lancé ma car-
rière.  

Je suppose que vous avez dû ressen-
tir une certaine déception au mo-
ment de quitter le club cette même 
année…
Quand on monte en 1990, les diri-
geants me font comprendre que je 
ne serai plus le leader de l'attaque et 
ils recrutent Omam-Biyik. Il me res-
tait pourtant 2 ans de contrat mais 
je suis mis à l'écart. Très déçu, je pars 
à Rouen dont l'entraîneur était Pierre 
Garcia, un ancien rennais. Ironie 
du sort : nous jouons à St Malo en 
Coupe contre Rennes et je qualifi e 
Rouen en marquant le seul but de la 
rencontre. Les supporters des deux 
camps avaient scandé mon nom et 
c'était beaucoup d'émotions. 

Pourquoi avoir décidé d’arrêter le 
foot aussi tôt (ndlr : à l’âge de 29 
ans) ?
Après le Stade Rennais et le FC 
Rouen, je fi le à Lausanne pour un 
contrat de 3 ans mais je suis déçu de 
l'environnement. Je m'étais fait « des-
cendre » par l'entraîneur de l'époque 
Barberis (ndlr : ancien joueur de l’AS 
Monaco) parce que j'avais deman-
dé à ne pas jouer le match contre 
Neufchatel-Xamax. J'avais préféré 
assister à la naissance de ma fi lle 

et je n'avais pas dormi de la nuit : je 
considérais ma demande comme 
étant légitime…

"Les supporters des 
deux camps avaient 
scandé mon nom…"

Comment s’est passée votre 
après-carrière ?
J'ai fait diff érents jobs en intégrant 
d’abord un groupe fi nancier et im-
mobilier puis je me suis dirigé vers 
un groupe de nutrition belge dont 
j'étais le responsable avant de créer 
ma société « VDB OptiForme » (ndlr : 
société de traitement de la douleur 
par le laser). En parallèle, je suis de-
venu ambassadeur du Château du 
Bois Guy à Parigné où j’ai comme 
mission de promouvoir ce « Foot-
ball-Center » qui accueille des 
équipes Françaises ou étrangères, 
des équipes amateurs ou encore 
des jeunes pour leur préparation 
d'avant saison. Les équipements 
sportifs sont top et c'est un lieu su-
per agréable.

Vous venez toujours au Roazhon 
Park ?
Après plusieurs années sans être 
revenu, j'ai été invité pour donner 
le coup d'envoi du match face 
à Nancy en 2016. Dès que je 
peux, je viens voir des matchs 
et j'ai d’ailleurs plaisir à revoir 
tous les anciens de l'Histo-
ry-Club dirigé par C. L'Helgo-
ualc'h. Je pense notamment 
à «Doudou» Doaré, P. Hiard, A. 
Cosnard et plein d'autres. 

Que pensez-vous du club, de 
son évolution ?
L'arrivée de M. Pinault a appor-
té de la stabilité et des moyens. 
Je pense que le club a franchi une 
étape mais rester dans le top 5 
est une mission compliquée, on le 
voit aujourd'hui…

Plus globalement, quel regard 
portez-vous sur le football pro-
fessionnel d’aujourd'hui ?
Il est devenu plus athlétique avec 

plus de vitesse notamment mais je 
trouve qu'il manque parfois d'intelli-
gence de jeu et les joueurs ont ten-
dance à trop porter le ballon. Cruyff  
disait : « 2 touches, une pour recevoir 
et l'autre pour transmettre le ballon 
au bon moment ». Je crois qu’on a un 
peu perdu cette notion… 
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DU VENDREDI 7 AU DIMANCHE 9 MARS  
► 25ème journée de Ligue 1 McDonald’s (Brest-Angers, Rennes-Paris)

► 26ème journée de Ligue 2 BKT (Guingamp-Clermont, Paris FC-
Lorient)

DU VENDREDI 14 AU DIMANCHE 16 MARS
► 26ème journée de Ligue 1 McDonald’s (Brest-Reims, Lens-Rennes)

► 27ème journée de Ligue 2 BKT (Bordeaux-Guingamp, Lorient-Bastia)

VENDREDI 21 MARS  
► Rencontre de l’Equipe de France Espoirs, face à l’Angleterre, au 

Stade du Moustoir à Lorient.

MERCREDI 26 MARS
► Tirage au sort des ¼ de fi nales Seniors (H/F) de Coupe Région 

Bretagne, depuis le siège de la Ligue, en direct sur LBF TV

DU VENDREDI 28 AU DIMANCHE 30 MARS
► 27ème journée de Ligue 1 McDonald’s (Toulouse-Brest, Angers-

Rennes)

► 28ème journée de Ligue 2 BKT (Guingamp-Laval, Grenoble-Lorient)

MERCREDI 2 AVRIL
► ½ fi nales de la Coupe de France

DU VENDREDI 4 AU DIMANCHE 6 AVRIL
► 28ème journée de Ligue 1 McDonald’s (Brest-Monaco, Rennes-

Auxerre)

► 29ème journée de Ligue 2 BKT (Dunkerque-Guingamp, Lorient-Pau)

HELMETT, SAS de courtage en assurances au capital de 17.403.808 € - RCS PARIS 390.069.201 - Code APE 6622Z - Siège social : 3 Boulevard Richard Lenoir 
75011 PARIS - Tel : 01 44 73 46 46 - Immatriculée à l’ORIAS sous le numéro 07000475 (vérifiable sur www.orias.fr). L’autorité compétente est l’Autorité de 
Contrôle Prudentiel et de Résolution (ACPR), 4 place de Budapest CS 92459 75436Paris CEDEX 09 (www.acpr.banque-france.fr).

Sur le terrain
pour vous 
simplifier
l’assurance.

Quelles sont les garanties 
comprises dans votre licence ?

• La garantie individuelle accident, 
lorsque vous vous blessez lors d’un match 
ou d’un entraînement.

• La garantie responsabilité civile,
lorsque vous lancez un ballon au cours 
d’un entraînement sur le pare-brise 
d’un véhicule en stationnement.

S A I S O N  2 0 2 4 / 2 0 2 5

Nouvel espace licencié

Complétez votre protection en 3 clics !

Augmentez 
votre niveau de 

couverture globale

Augmentez vos plafonds 
d’indemnités en cas 

d’interruption d’activité

Renforcez votre niveau 
de couverture en cas 

d’invalidité permanente

Achetez vos garanties complémentaires sur
www.helmett-sport.comSi vous ne souhaitez pas souscrire en ligne, retrouvez le formulaire 

de souscription dans la rubrique téléchargements de 
www.helmett-sport.com.
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